

## 保育所建築業務報告会で出された意見等の概要一覧

- 1 会場 富有まんてんホール  
 2 日時 令和7年9月16日 19時00分～20時05分  
 3 出席者 15人  
 4 発言者 5人

| No. | 分類1  | 分類2 | 発言者 | 発言要旨  | 回答要旨   |
|-----|------|-----|-----|---|--|
| 1   | 造成工事 | 質問  | A   | 造成工事の進捗について、17.55%との報告があった。工事期間を日数で単純に割ると、完了までに必要な日数を超過してしまうように思われるが、「順調」とされる根拠は何か。   | 造成工事については、契約時に工程表をいただいております。毎月の報告では、計画通りの進捗が示されているため、順調に進んでいるものとしてお伝えしています。  |
| 2   | 造成工事 | 質問  | B   | 福里上池（造成地北側）の方は、敷地の区切りはどうされるのか。擁壁を施工するのか。  | 敷地の北面はフェンスを設置して、隣地と敷地を区切る設計となっています。  |
| 3   | 造成工事 | 質問  | A   | ふれあい広場は傾斜があるが、山側から水や雨水処理は大丈夫か。  | ふれあい広場には傾斜がありますが、下部に水路を設けており、山からの雨水や広場を流れる表面水はすべてその水路で受け止めます。流量計算を実施したうえで、適正な規格の水路を設計しています。  |
| 4   | 建築設計 | 質問  | C   | イメージ図ではどのような遊具を計画されているか分かりにくい。どのような遊具を計画されているか。   | 現時点では、ふれあい広場近くに滑り台、ブランコ、鉄棒等を予定しています。   |
| 5   | 建築設計 | 質問  | C   | アスレチックのような大型遊具の導入は検討されているか。   | 大型のアスレチック遊具は魅力的だと思いますが、管理の観点から見ると木製であるため維持コストがかかります。このため、慎重に検討する必要がありますが、この場で導入の可否を即答することはできません。その点についてはご理解ください。   |
| 6   | 建築設計 | 質問  | B   | プールは設置しますか。   | プールは猛暑の影響で使用できる頻度が限られ、維持管理コストの面でも課題があるため、屋外プールはこの保育所では設置しません。その代わりに、簡易プールを使用しての水遊びなどを検討しています。  |
| 7   | 建築設計 | 質問  | C   | 夏場の暑さ対策は検討されているか。日除けのシェードを設置している施設や保育園もあるが、日差しの強い日への具体的な対策があれば教えてほしい。   | 具体的な対策はまだ決まっていますが、近年の猛暑に対応する必要があることは理解しています。保育士の皆様のご意見も伺いながら、より良い方法を検討していきたいと考えています。   |
| 8   | 備品   | 質問  | A   | 保育室の床が柔らかい素材であると伺ったが、昼寝は簡易ベッドの導入は検討されているのか、それとも地べたで対応する予定なのか。また、このことについて保育士の皆様と相談されているのか。コットの導入を検討しているというのであれば、収納スペースが必要であるため、設計の段階で導入の可否を決定するべきではないか。  | 簡易ベッドのコットについては、現在、町内での使用例がないため、町外に視察に行き状況を確認しました。それぞれメリット・デメリットがあるため、実際に使用して評価を行う予定です。また、布団のサブスクについても検討しており、保護者の皆様にとって最適な方法を模索しています。   |
| 9   | 建築設計 | 質問  | D   | 職員コーナーの設置の理由を教えてください。   | 保育士の作業効率向上を目的に設置しています。例えば、昼寝中の際に園児の連絡帳やお便りなどの事務作業を行う際、職員室に戻らず、隣接する職員コーナーでパソコン作業などが可能です。職員コーナーの仕切りは高さ約1mで、保育室を安全に見守ることができるため、園児の様子を確認しながら作業できます。  |
| 10  | 建築設計 | 質問  | D   | 昼寝を保育室でとる場合、保育士が職員コーナーにいるのは不安がある。0～1歳児は5分おきに呼吸の確認が必要なため、他の園では保育士が常に保育室で事務作業を行っている。不測の事態が発生した際、職員コーナーにいる保育士がすぐに対応できるか心配。<br>また、パースに描かれている机や椅子には角があり、園児にとって危険に見える。安全面を考慮して、より安全な形状のものにしてほしい。<br>また、園全体のセキュリティも安全に配慮して検討してほしい。 | 職員コーナーについては、十分安全には配慮して昼寝を見守っていけるものと思っています。保育士の体制を再度確認いたしますが、現在も昼寝の時間は常に複数名で対応されており、新園でも同様になります。<br>今回提示したパースはあくまでイメージであり、色合いも変更になる可能性があります。備品についてもこれから選定する段階であり、保育士の皆様の意見を聞きながら、安全面に配慮したものを検討してまいります。<br>また、セキュリティについては建物全体にシステムを導入する予定です。 |
| 11  | 建築設計 | 意見  | E   | 今回の説明で調理室のパース説明がなかった。平面図だけではイメージがわからないので、厨房のイメージも提示いただきたかった。  | 現在、園全体のイメージを作成中です。イメージ図が出来次第、皆様にも見ていただきたいと思っております。公表できる段階となれば皆様にもお知らせします。  |
| 12  | 建築設計 | 意見  | D   | トイレのイメージ図も作ってほしい。   | 先ほど説明したものは、園全体を見渡せるようなイメージ動画となります。公表できる段階となれば皆様にもお知らせします。  |
| 13  | 建築設計 | 質問  | A   | 調理師からは、設計のイメージがわかりにくいという意見があった。現場の意見が反映されていると聞いていたが、実際には設計事務所から提示された図面が採用されたのではないかと感じた。また、ランチルームに手洗いが設置されていないことや、プレイルームに柱があるのは危険だと思うので、その説明もお願いしたい。   | 調理室については、ご意見はいただいておりますが、図面上ではわかりにくいいため、写真のようなイメージが欲しいとのご要望と理解しています。決して一方的に決定しているわけではありません。<br>これまでの協議では手洗いについては、廊下や保育室内に設置された手洗い場を使用するものとしています。プレイルームは廊下と一体となった設計で、廊下との仕切り部分に柱がありますが、ステージ側には広いスペースがあり、そこで保育活動を行うことを想定しています。                |

## 保育所建築業務報告会で出された意見等の概要一覧

- 1 会場 キナルなんぶ  
 2 日時 令和7年9月18日 19時00分～19時55分  
 3 出席者 12人  
 4 発言者 4人

| No. | 分類1  | 分類2 | 発言者 | 発言要旨   | 回答要旨  |
|-----|------|-----|-----|--|---|
| 1   | 建築設計 | 質問  | A   | 建設予定地と福里団地の位置関係を教えてほしい。  | 園舎から見て北側が福里団地、南側が山林です。  |
| 2   | 場所   | 意見  | B   | <p>報告会ということで、造成工事の様子や、保育所の様子もイメージ図でわかった。以前のすみれ保育園は桜の季節も美しく、運動会も高齢者が見守れる良い場所だったと皆さんが言っていた。前町長からは「送迎が安全で時間がかからない便利な場所にするため」現在の場所へ移ると説明を受け、私もすみれこども園の移転に納得したことを覚えている。今思うと、すみれこども園は小学校、図書館などが近く、子どもにとって良い環境だと感じている。</p> <p>一方で、統合保育所の場所が決まった事に対して「保育所が遠くなり不便である」との声もあり、なぜ保護者の意見を聞く機会を設けなかったのか疑問に思う。</p> <p>地域のため、安全で良い場所を選んだはずなのに、若い世代に力を貸せなかったことを申し訳なく思い、この気持ちをお伝えした。</p> | <p>これまで長い時間をかけ、将来の皆様の為に2つの保育園を1つに統合することを検討してきました。どちらの地域にも思い入れがあり、距離の不便さや反対意見も理解しています。二つの園を一つに統合することにはいろいろな困難があります。</p> <p>法勝寺に住む方、つくし保育園に近い方からは遠くなります。小規模保育園「ベアーズ」も小さい子どもたちをなかなか受け入れられない中で開設していただきましたが、今回「ベアーズ」も統合にも加わり、3つの保育園を1か所に集めることとなります。</p> <p>近い方が良いという思いは十分理解しています。南部町は法勝寺川と小松谷川に挟まれた地形で場所も限られています。その中で将来の子どもたちのために選んだ場所であり、私にとっても苦渋の決断でした。ご意見は承知していますが、これからの若い皆さんが安全に集まれる場所として、地域の未来に向けてご理解いただきたいと思っています。</p> |
| 3   | 建築設計 | 質問  | A   | 工事の受注業者はいつ決定したのか。  | 入札は8月25日に実施し受注業者が決定しました。  |
| 4   | 建築設計 | 質問  | C   | <p>建設予定地に山があるが、土砂対策は大丈夫か。</p> <p>建物に窓ガラスが多く使われているが、耐震構造はどうなっているか。地震に耐えられるのか。</p>   | <p>山林は近くにありますが、ハザードマップで園舎に土砂災害の危険がないことを確認しています。建物の耐震性についても、建築設計業務の中で構造計算を実施しています。</p> <p>さらに建物下には地盤改良を施しており、地震時にも安全です。</p> <p>窓ガラスについても、建物全体の構造計算に含めて確認しており、基準を満たしています。</p>   |
| 5   | 運営   | 質問  | A   | つくし保育園とさくら保育園の保育士さんが同じ保育所で働くことになるが、人員不足になる心配はないのか。新たに人員を募集する予定があるのか。   | <p>現在の2園の保育士数で十分な保育体制が整っているため、人員不足による新たな募集の必要性は考えていません。</p> <p>現職の保育士さんがそのまま引き続き保育を担当します。</p>   |
| 6   | 建築設計 | 質問  | D   | 前回の報告会（9月16日）で、日除け対策や寝具の使用を検討していると伺ったが、発注が終わった段階でまだ検討とは遅いのでないか。  | <p>動くものは備品として今後予算計上をする予定です。コット（寝具）についても良いものだと思いますが、衛生面や本当に適切かどうかも含めて検討をしています。</p> <p>この前もご意見をいただきましたが、厨房の備品も特殊なものが多いため、作業の効率や他のものとの比較を行いながら検討したいと考えています。</p> <p>遊具等も、保育士の目が届く範囲で安全に使用でき、かつ子どもの発達を伸ばせるものを選ぶ必要があります。この点についても、保育園の意見や専門家の意見を取り入れながら進めていきます。</p>  |